



UN LIBRO AL MES

El presidente de **FUNDETTEL** y el presidente de la **Asociación de Amigos del Telégrafo** le invitan a la presentación del libro

Consuelo Álvarez, Violeta
Telegrafista, Periodista y Defensora de los derechos de la mujer

de Victoria Crespo

LUGAR: Aula Magna – edificio A Sanz Mancebo
E.T.S.I. de Telecomunicación – UPM
Avda. Complutense, 30 - Ciudad Universitaria
FECHA: Miércoles, 8 de marzo de 2017 (día de la Mujer Trabajadora)
HORA: 18.30

Se ruega confirmar asistencia: apalmero@etsit.upm.es.

Al término del acto se entregará el libro

Nota importante: Rogamos extienda esta invitación a las personas interesadas de su Organización

Victoria Crespo

Victoria Crespo es madrileña, licenciada en Filología Hispánica, en las Secciones de Literatura y de Lingüística por la Universidad Complutense de Madrid. Directora del Museo Postal y Telegráfico desde 1998, ha sido durante ocho años miembro del Consejo Consultivo de la Asociación Internacional de Museos de Transportes y Comunicaciones (IATM). En la actualidad es miembro de la Asociación de Amigos del Telégrafo y del Consejo Europeo de las Comunicaciones.

Cuenta con numerosas publicaciones sobre la Historia de las Comunicaciones: La Telegrafía Óptica, La Telegrafía Eléctrica, El Centenario de la Escuela Superior de Telegrafía, 75º Aniversario de las Conferencias Internacionales de Telegrafía y Radiotelegrafía y La Unión Internacional de Telecomunicaciones. Ha escrito biografías de telegrafistas ilustres, entre otras, las de Consuelo Álvarez, Violeta, Esther Azcárate y César Nieves Guardiola.

Conferenciante en distintos foros, este último año ha disertado sobre: La Telegrafía Eléctrica en España: los avances tecnológicos y los telegrafistas. Consuelo Álvarez, Violeta (1867-1959). Pionera en el periodismo español y Las mujeres telegrafistas, pioneras en la Administración.

Consuelo Álvarez, Violeta

Este libro, editado por Fundetel, narra la vida y obra de Consuelo Álvarez, *Violeta* (1867-1956) una mujer olvidada y silenciada, a pesar de haber pertenecido a la primera generación de mujeres contratadas por la Administración en 1885, con solo 17 años, y de ser la impulsora de la creación de la Escuela Superior de Telegrafía, que dio origen a la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Telecomunicación.

Magnífica periodista ingresó en la Asociación de la Prensa de Madrid en 1907, cuando solo había tres mujeres. Fue redactora del diario El País desde 1904 hasta 1920 y jefa del Gabinete de prensa de José Francos Rodríguez, director general del Telégrafos. Permaneció en Telégrafos toda su vida laboral, compaginando su profesión con el periodismo, la literatura, la pedagogía y la política.

Periodista radiofónica y conferenciante trabajó en Radio España y unos años después en Unión Radio.

Defensora incansable de los derechos de la mujer, hizo campaña a favor del sufragio universal para la mujer desde 1906. Defendieron este derecho en su nombre, en las Cortes, los diputados de su partido, Odón del Buen y Joaquín Salvatella en 1907, y Francisco Pi y Arsuaga y Luis Morote en 1908, hasta que por fin lo consiguió en 1931 su compañera de profesión, Clara Campoamor, contando con todo su apoyo.

Con la colaboración de:

